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本报济宁1月18日讯 18
日下午，市政协十三届二次会
议举行“推进‘道德文化首善
之区’建设向系统化、体系化
发展”专题议政会。市委书记
王艺华出席并讲话，市政协主
席张继民主持会议，市委常
委、秘书长李长胜，市政协副
主席倪丽君出席会议。

会上，市政协委员张弢、
周长征、乌峰、孔令玉、褚福梅
等先后发言，围绕发挥济宁传
统文化资源丰厚优势，推进道
德文化首善之区向系统化体
系化发展，畅所欲言、各抒己
见，提出意见和建议。

在听取委员们的发言后，
王艺华指出，中央及省委省政
府高度重视弘扬中华优秀传
统文化，出台了一系列政策措
施，为我市创造了前所未有的
发展机遇。济宁作为孔子故

里，作为习近平总书记亲临视
察的地方，要牢记总书记关于

“建设首善之区”的嘱托，以首
善之区建设作为总目标，进一
步统一思想、凝聚共识、切实
增强工作的责任感使命感，努
力在首善之区建设系统化体
系化上下功夫，把济宁打造成
弘扬优秀传统文化、传承中华
传统美德、体现新时代中国特
色社会主义文化的首善之区。

王艺华要求，要高点定位、
系统研究，编制出体现济宁特
色的建设规划。要梳理提炼首
善之区建设精神内涵，形成符
合新时代要求、具有济宁特色
的精神内涵，成为济宁人民的
情感认同、价值追求和行为规
范。要研究制定首善之区建设
目标体系，确保各项任务落到
实处。要着力打造曲阜文化建
设示范区、孔子学院总部体验

基地、干部政德教育基地等载
体平台，使首善之区建设任务
落实落地。要创新探索首善之
区建设实施路径，建立强有力
的推进机制和领导体制，全力
打造首善之区建设“济宁实
践”。

王艺华强调，要发挥优
势、突出主线，大力弘扬优秀
传统文化。要结合新时代新
要求，坚定不移做好“登峰、
落地、传播、转化”四篇文章，
推动优秀传统文化创造性转
化、创新性发展。进一步解放
思想，一手抓人才培养引进、
壮大人才规模，一手抓借力
发展，与国内外一流的大家
大师搞联合，借势提升济宁
对儒学研究的地位和水平。
持续提升孔子文化节等办节
办会水平和国际影响力，在
中华文化走向世界中更多更

强发出孔子家乡的声音。推
进优秀传统文化普及教育，
实现普及教育全覆盖。按照
省政府规划要求，加快曲阜
文化示范区建设，打造提升
曲阜、邹城、泗水核心区，引
领推进首善之区建设。

王艺华强调，要找准切
入点和工作抓手，坚持不懈
推进文明城市创建工作。启
动新一轮全国文明城市创建
三年规划，深入开展精神文
明创建活动，夯实文明根基。
注重发挥文化的滋养涵育作
用，把弘扬优秀传统文化融
入各级各类精神文明创建活
动，使济宁成为“人人争做谦
谦君子”的文明礼仪之城、道
德首善之区。

王艺华指出，要注重群众
参与，形成广泛的社会基础。深
入推进“四德”工程建设，营造

尊道德、讲道德、守道德的社会
风尚。深化法德兼治社会治理
模式，切实把济宁打造成崇德
向善、和善向上、忠孝仁义的儒
韵民风示范区。要大力实施文
化民生工程，建成覆盖城乡的
现代公共文化服务基础设施网
络。要通过首善之区建设形成
共建共享的社会基础。

王艺华说，近年来，市政
协认真履行参政议政职能，
为市委市政府科学决策提供
了重要依据，为全市经济社
会发展做出了重要贡献。希
望政协委员们一如既往地关
心支持我市文化建设，多提
好的意见和建议，为建设道
德文化首善之区做出新的更
大贡献。
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“坚持‘干’字当头、‘实’字
托底，不驰于空想、不骛于虚
声，一步一个脚印，踏踏实实干
好工作，切实做到‘说了算、定
了干、按期完’。”2018年济宁两
会上，《政府工作报告》如是表
述，政府“撸起袖子加油干”的
务实态度，在两会上引起热议。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者
注意到，报告积极回应群众关
切，坚持以人民为中心、顺应
人民对美好生活追求的发展
思想，用较大篇幅对群众关心
的教育、医疗、养老、环境、富
民增收、就业创业、住房保障、
食品药品安全、文化建设和社
会治理等问题作了务实工作
安排。报告更加注重在抓落实
上着墨，重点谈“干了什么”和

“怎么干”，着力体现政府工作
特点。高度重视政府自身建设
并提出新的更高要求，以政府
自身改革来推动各项改革落
地，不断提高政府治理现代化
水平。

这份报告全文不到1 . 2万
字，“数说成绩与发展”贯穿全
文，在市级政府中堪称“最短
报告”之一。这种变化，也充分
显示出党和政府真心为民、务
实高效的决心。

“报告通篇用数字说话，用
事实说话，突出真抓实干的主
线，体现了实事求是的态度。”
作为一名来自基层的人大代
表，汪洪柱在听完政府报告后
深有感触地说，他反复揣摩，真
是说到了人们的心坎上，让人
不由的叫好，“这次的政府工作
报告，目标明确，措施扎实，让
人民群众愿意听、听得懂。”

记者在这份报告中看到，
规模以上工业利润、利税增长

36%、31%，为10年来最高；存贷
款余额首次突破5000亿元、3000
亿元；新增境内外上市企业4家、
挂牌企业75家，结束了6年无新
增主板上市公司历史……总结
2017年发展成绩，报告全文仅用
了4000字左右的篇幅。

用数字说变化，贯穿了成
绩单的这部分。例如百姓颇为
关心的解决大班额问题，报告
中总结到：大班额三年行动计
划圆满完成，累计完成投资
102 . 3亿元，新改扩建学校187
所，竣工318.2万平方米，新增学
位19.7万个，城镇小学、初中、高
中大班额比例分别由2015年的
51 . 6%、53 . 6%、61 . 4%下降到
35.1%、40.4%和31.7%。

而在2018年的主要任务
中，也同样坚持用数字说话。
报告中指出，新的一年，济宁
要做大做强六大千亿级产业；
力争80%以上审批事项实现

“最多跑一次”；改造主次干道
13条，打通断头路19条；力争
PM2 . 5、PM10浓度和重污染
天数分别再降10%；新改扩建
中小学校60所，新增校舍面积
60万平方米、学位3万个……

“这些数字的存在，体现
着政府顺应人民对美好生活
的向往，更加重实干，一个个
数字就是一份份沉甸甸的承
诺，新的一年，更要透过这些
数字抓工作实效。”市政协委
员王砚华谈到。

同时，今年的报告文风清
新。除了压减篇幅外，文中多
处使用大白话进行表述，比如

“让‘济宁蓝’成为城市新名
片、‘努力使济宁的天更蓝、地
更绿、水更清、空气更清新’”。

“新时代要有新气象新作
为。”“让权力在阳光下运行。”

“勇于担当重实干，从严治政
筑底线。”报告关于政府建设
的表述，实干、担当贯穿其中，
这也表明了政府建设恰恰突
出了一个“干”字。政府部门将
更多精力放在公共服务上，进
一步提升公信力与执行力，给
企业松绑、将市场激活、为百
姓谋福祉，使创造与创新的源
泉充分涌流。

民之所望，施政所向，
2018年，让我们共同期待，共
同努力，共同收获更多的获得
感和幸福感。

数字说话，百姓为先，“干”字当头
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代表认真阅读报告。

市人大代表 李国防
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市人大代表 高建

政政策策扶扶持持产产业业园园引引来来人人才才

身为一名80后企业家，
高建在人大开幕式上听得
非常仔细，并且在随身携带
的笔记本上记下了不少内
容。他告诉齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者，《报告》中关于

“加快新旧动能转换，建设
现代化经济体系”部分中提
到的“强化园区主体”，让他
记忆犹新。

“经过两年多的发展，汶
上县华儒电商产业园已完成
占地60亩的一期工程，进入
电商企业110余家。”高建说，
依托汶上县在服装产业中的
资源优势，电商园吸引了许
多服装企业在这里打造电商
平台，通过互联网将汶上的
服装销往全国各地乃至世界
各地。

高建介绍，因为得到了
政府的大力支持，进驻产业
园的电商企业不仅水电网费
全免，而且在公司注册、政策
申请等方面都能得到电商园
的全力协助。“最早进驻电商
园的多家电商企业，如今都
已经发展壮大起来，甚至从
最初只需一间办公室，到现
在向我们申请一整栋办公
楼。”高建说。

在《报告》中听到今年济
宁市要加快园区智能化建
设，重点打造2个示范智慧园
区，高建意识到这对于华儒
而言是一次极好的机遇。“今
年我们占地120亩的二期工
程已经动工，为了吸引、留住
人才，还将开建人才公寓。”
高建说，今年，园区还会新增
超市、充电站，乃至咖啡屋。
园区不仅要孵化电商企业，
更要靠完善的软硬件吸引外
地知名电商企业进驻。

18日上午，人大会议开
幕式结束后，李国防代表异
常兴奋。他说要逐字逐句的
研究报告中的精神，来为村
子今后的农业发展寻求更
好的未来。

来自汶上县中都街道前
小秦村的李国防，是个地地道
道的农民。1996年他在村里率
先建起大棚搞农业种植，靠着
技术优势很快富了起来。过上
好日子的他意识到大棚种植
可以在村里普及，让更多的乡
亲发家致富。在他的带领下，
如今的前小秦村大棚种植面

积达1400余亩，种植的黄瓜、
西红柿等农产品供不应求。

李国防坦言农民在搞农
业种植的过程中会遇到发展
瓶颈期。“大棚里该种什么好？
种什么能增收？”所以当《报
告》中提出要坚持农业农村优
先发展，深化农业供给侧结构
性改革，大力调整农业结构，
因地制宜扩大特色产业规模，
这些“金句”让李国防发现了
前小秦村今后的发展道路。

“我们要调整种植结构、
革新种植理念，在品种上、方
式上、销售模式上都要改。”
李国防兴奋地说，《报告》不
仅让他和乡亲们找明了发展
方向，更重要的是也给农民
们增强了信心！
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